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Аннотация. В статье рассмотрены математические методы обработки экспертных оценок 

произвольного качественного показателя для множества объектов. Предложена модель экспертной 

оценки, основанная на теории латентных переменных, проводится сравнение результатов с 

традиционной аддитивной моделью. Рассмотрены случаи индивидуальной и групповой оценки по 

одному и нескольким критериям. 
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Abstract. In the paper mathematical methods of processing of expert estimates of any qualitative 

indicator for a set of objects are considered. The proposed model of expert assessment, based on the theory 

of latent variables, the results are compared with the traditional additive model. Cases of individual and 

group assessment according to one and several criteria are considered. 

Keywords: expert evaluation, criteria, latent variables, individual expertise, group expertise, 

Rasch model. 

References 

 

1. Burkov V. N. Obtaining and analysis of expert information [Poluchenie i analiz 

ehkspertnoj informacii]. V. N. Burkov, L. A. Pankova, M. V. Schneiderman.Moscow: Institute 

of management problems, 1980.50 p. 

2. Saati T., Kerns K. Analytical planning [Analiticheskoe planirovanie. Organizaciya 

sistem]. System organization. Moscow: Radio Communication, 1991. 

3. Lootsma F.A. Scalesensitivity in the multiplicative AHP and SMART. — J. Multi-

Criteria Decision Analysis. V.2, 1993. 

4. Rasch Models. Foundations, Resent Developments and Applications. Editors: Fischer 

G. H., Molenaar I.W. Springer, 1997. 

5. Maslak, A.A. The Rasch model of estimation of latent variables and its properties. 

Monograp. [Model' Rasha otsenki latentnykh peremennykh i yeye svoystva. Monografiya]. A.A. 

Maslak, S.I. Moiseev. Voronezh: NPTS «Nauchnaya kniga». 2016. 177 p.  

6. Moiseev, S.I. Rasch model for estimating latent variables, based on the least squares 

method [Model' Rasha otsenki latentnykh peremennykh, osnovannaya na metode naimen'shikh 

kvadratov]. Moiseev S. I. Ekonomika i menedzhment sistem upravleniya. Nauchno-

prakticheskiy zhurnal. N 2.1 (16). 2015.- P. 166-172 

7. Moiseev, S.I. Methods of decision-making based on the Rasch model of latent 

variables estimation [Metody prinyatiya resheniy, osnovannyye na modeli Rasha otsenki 

latentnykh peremennykh]. S.I. Moiseev, A. Yu. Zenin. Ekonomika i menedzhment sistem 

upravleniya. 2015.  N 2.3 (16).  P. 368-375  

8. Zilberova I. Y. Model of expert assessment, based on the theory of measurement of 

latent variables [Model' ehkspertnogo ocenivaniya, osnovannaya na teorii izmereniya latentnyh 

peremennyh].I. Y. Zilberova, Mailyan A. L., S. A. Barkalov, S. I. Moiseev. Internet-journal 

"science of SCIENCE" Vol. 7, No. 6 (2015).http://naukovedenie.ru/PDF/91EVN615.pdf 

9. Barkalov S. A. Model estimation of professional suitability of workers based on the 

theory of latent variables [Model' ocenivaniya professional'noj prigodnosti rabotnikov, 

osnovannaya na teorii latentnyh peremennyh]. S. A. Barkalov, N. Yu. Kalinin, S. I. Moiseev, T. 

V. Nasonova. Economics and management control systems. № 1.1 (23), 2017. - P. 140-150. 

10. Maslak, A.A. Comparative analysis of the estimates of the parameters of the Rasch 

model obtained by the maximum likelihood and least squares methods [Sravnitel'nyy analiz 

mailto:barkalov@vgasu.vrn.ru
mailto:mail@moiseevs.ru
mailto:tnasonova@vgasu.vrn.ru


otsenok parametrov modeli Rasha, poluchennykh metodami maksimal'nogo pravdopodobiya i 

naimen'shikh kvadratov]. A.A. Maslak, S.I. Moiseev, S.A. Osipov, Problemy upravleniya. N 5, 

2015. P. 58-66. 

11. Moiseev, S. I. Mathematical methods and models in Economics [Matematicheskie 

metody i modeli v ehkonomike]. Textbook / S. I. Moiseev, V. A. Obukhov.Voronezh: AONO 

VPO "In-t of management, marketing and Finance". - Ed. 2-e, ISPR., 2009.-160 p. 

12. Moiseev, S.I. Methods of decision-making based on the Rasch model of latent 

variables estimation [Metody prinyatiya resheniy, osnovannyye na modeli Rasha otsenki 

latentnykh peremennykh]. S.I. Mo 

13. Barkalov, S. A. Application of the least squares method in the estimation of latent 

variables by the rush method [Primenenie metoda naimen'shih kvadratov pri ocenke latentnyh 

peremennyh metodom Rasha] .S. A. Barkalov, S. I. Moiseev, E. V. Soloviev. Scientific Bulletin 

of Voronezh GASU. Ser. «Construction management.» - 2014. - Issue. No. 1 (6). - P. 112-115. 

14. Larichev O. I. Theory and methods of decision-making [Teoriya i metody prinyatiya 

reshenij]. Moscow: Logos, 2002. 

15. Moiseev, S.I. The software quality assessment model, based on the Rasch method of 

latent variables estimating [Model' otsenki kachestva programmnogo obespecheniya, 

osnovannaya na metode Rasha otsenki latentnykh peremennykh ]. S.I. Moiseyev, YU..V. 

Chernaya, Ye. V. Parshina. Vestnik Voronezhskogo gosudarstvennogo universiteta. Seriya: 

Sistemnyy analiz i informatsionnyye tekhnologii. N 1, 2016.  P. 102-109. 

16. Smotrova, T.I. A marketing model for assessing the attractiveness of shopping centers 

[Marketingovaya model' otsenki privlekatel'nosti torgovykh tsentrov]. T.I. Smotrova, S.I. 

Moiseev. V. 7, N 6. 2015. http://naukovedenie.ru/PDF/21EVN615.pdf DOI: 

10.15862/21EVN615 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



УДК 659-014 

АЛГОРИТМЫ ПОСТРОЕНИЯ ОБОБЩЕННЫХ СЕТЕВЫХ МОДЕЛЕЙ  

И.П. АБРОСИМОВ, В.Е. БЕЛОУСОВ, К.А. НИЖЕГОРОДОВ
2
 

Абросимов Иван Петрович, ВУНЦ ВВС «Военно-воздушная академия им. профессора Н.Е. 

Жуковского и Ю.А. Гагарина», преподаватель 

Россия, г. Воронеж, e-mail: abros80@mail.ru, тел. +7-919-188-69-18 

Белоусов Вадим Евгеньевич,  Воронежский  государственный технический университет, 

кандидат технических наук, доцент, профессор кафедры управления строительством 

Россия, г. Воронеж, e-mail: belousov@vgasu.vrn.ru, тел.: +7-473-276-40-07 

Нижегородов Кирилл Александрович, Воронежский государственный технический 

университет, аспирант кафедры управления строительством 

 Россия, г. Воронеж, e-mail: upr_stroy_kaf@vgasu.vrn.ru, тел.: +7-473-276-40-07       
 

Аннотация. В статье рассматриваются процедуры моделирования технологических  процессов 

строительства на разных этапах подготовки производства, а также информационное 

взаимодействие между организациями — участниками подготовки строительства. На этапе 

проектирования объекта строительства в предусматривается подготовка и ввод основного объема 

информации в ЭВМ. На этапе подготовки производства работ осуществляется привязка к местным 

условиям путем корректировки исходных данных. На остальных этапах моделирования разной 

степени детализации используются для решения различных информационных, плановых и других 

управленческих задач. Предлагается алгоритмический подход к решению задачи построения 

иерархической системы моделей, как группу локальных задач по составлению модели для каждого 

из уровней управления 
 

Ключевые слова: алгоритм, вектор, модель, проект, правило, ресурсы. 
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Abstract. In article procedures of modeling of technological processes of construction at different stages of 

preparation of production, and also information exchange between the organizations - participants of 

preparation of construction are considered. At a construction object design stage in preparation and input of 

the main volume of information is provided in the COMPUTER. At a stage of preparation of works the 

binding to local conditions by correction of basic data is carried out. At other stages of modeling of 

different extent of specification are used for the solution of various information, planned and other 

administrative tasks. Algorithmic approach to the solution of a problem of creation of hierarchical system 

of models as group of local tasks of drawing up model for each of levels of management is offered 

 

Keywords: algorithm, vector, model, project, rule, resources 
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Аннотация. Общепризнана фундаментальная роль понятия «ресурсы» в процессе 

функционирования любой системы. Открытым в виду сложности, остается вопрос количественного 

и качественного измерения величины ресурсов, необходимых для функционирования системы. 

Решение любых ресурсных задач чаще всего связано с двумя основными проблемами: задача 

выбора и задача определения величины ресурсов системы определенных видов и объемов 

конкретных ресурсов. Несоответствие целей элементов системы их ресурсным возможностям 

делает сложными данные задачи. Их решение зачастую основывается на применении не какого-то 

одного, а набора различных методов моделирования. 

 

Ключевые слова: математическое моделирование, система, теория принятия решений, теория 

нечетких множеств, теория игр. 
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Abstract.  It is widely Recognized the fundamental role of the concept of resources in the process of 

functioning of any system. Open in view of the complexity, the question remains of the quantitative and 

qualitative measure of the resources necessary for the functioning of the system.The decision of the 

resource the task is associated with two main aspects: the problem of choice and the problem of 

determining the value of the system resources of certain types and quantities of specific resources. The 

inconsistency between the goals of system elements, their resource capabilities, makes complex data 

problems, the solution of which is usually based on the use of not one but a variety of tools and methods 

of mathematical modeling. 
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УДК 519.86 
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Аннотация. Современный этап в развитии аттестации персонала характеризуется 

внедрением компетентностного подхода на базе профессиональных стандартов.  

Профессиональные стандарты описывают компетентностные модели, характеризующие состав 

компетенций и их структурные взаимосвязи.  Компетентностные модели как правило носят 

многоуровневый иерархический характер. Для оценки каждой компетенции нижнего уровня 

иерархической модели существуют специальные технологии тестирования и оценочные 

процедуры. В данной статье исследуется возможность разработки  нейросетевого  механизма 

формирования комплексной оценки компетентности специалиста по иерархической 

компетентностной модели,   воспроизводящего логику экспертов, заложенную в многошаговую 

оценочную процедуру. 

 

Ключевые слова: компетентностная модель, комплексная оценка компетентности, 

лингвистические методы поддержки принятия решений. 
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Abstract. The modern stage in the development of personnel attestation is characterized by the 

introduction of a competence approach based on professional standards. Professional standards describe 

competence models that characterize the composition of competencies and their structural interrelations. 

Competent models tend to be multilevel hierarchical in nature. To assess each competence of the lower 

level of the hierarchical model, there are special testing technologies and evaluation procedures. This 

article explores the possibility of developing a neural network mechanism for the formation of a 

comprehensive assessment of the competence of a specialist in a hierarchical competence model that 

reproduces the logic of experts embedded in a multi-step evaluation procedure. 
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Аннотация. Статья посвящена вопросам организации практических занятий с 

использованием информационно-коммуникационных технологий на примере применения экспресс-

метода определения цвета пищевых продуктов при оценке качества товаров по органолептическим 

показателям. Авторами предоставляется алгоритм, ускоряющий процедуру оценки, что расширяет 

объем проведенных исследований на занятии. 

 

Ключевые слова: образовательные технологии, программа, алгоритм, оценка, 

профессиональные компетенции. 
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Abstract. The paper is devoted to the issues of practical training organization with the use of 

information and communication technologies illustrated by rapid-method determination of food color 

during the assessment of goods quality based on organoleptic indicators. The authors present an algorithm 

providing for quality assessment acceleration, which extends the scope of examination to be performed 

during training sessions. 
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Аннотация. Рассматривается задача управления региональным имущественным 

комплексом. Показано, что регионы являются крупными собственниками и успешность 

социально-экономического развития региона зависит от эффективности управления этим 

комплексом. Основным инструментом управления признается реформирование и 

реструктуризация предприятий имущественного комплекса. На основе показателей, вычисляемых, 

как правило, по данным бухгалтерской отчетности, получены основные логические схемы 

принятия решений в зависимости от соотношений, в которых находятся вычисленные показатели. 

 

Ключевые слова: реструктуризация, управление имущественным комплексом, финансовая 

устойчивость, ликвидность, рентабельность, стратегия реформирования и реструктуризации, 

диагностика предприятия. 
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Abstract. The problem of managing the regional property complex is considered. It is shown that 

the regions are large owners and the success of the socio-economic development of the region depends on 

the effectiveness of the management of this complex. The main management tool is the reform and 

restructuring of enterprises of the property complex. Based on indicators calculated, as a rule, according 

to the financial statements, the basic logic decision-making schemes are obtained depending on the ratios 

in which the calculated indicators are located. 
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Аннотация. В статье предлагаются эффективные методы временного анализа и расчета 

обобщенных сетевых моделей. На их основе строится класс параметрических сетевых моделей и 

рассматриваются применения таких моделей к задачам распределения ограниченных ресурсов 

строительных организаций в условиях интенсификации производства. Уточняется ряд терминов 

календарного планирования. Исследуются условия непротиворечивости и критерии ресурсной 

разрешимости некоторых классов задач на таких моделях.  

 

Ключевые слова: алгоритм, метод, модель, проект, производство, строительство, 

ресурсы. 
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Abstract. In article effective methods of the temporary analysis and calculation of the generalized 

network models are offered. On their basis the class of parametrical network models is under construction 

and applications of such models to problems of distribution of limited resources of the construction 

organizations in the conditions of a production intensification are considered. A number of terms of 

scheduling is specified. Conditions of consistency and criteria of resource resolvability of some classes of 

tasks on such models are investigated.  
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Аннотация. Статья посвящена вопросам разработки математического инструментария и 

программного обеспечения сетевого анализа строительных проектов. Особенностью 

предлагаемого подхода является представление исходной информации о длительности работ в 

форме нечеткого множества с функцией принадлежности трапецевидного вида. В работе 

представлены формулы расчета параметров функций принадлежности наиболее раннего и 

наиболее позднего времени наступления событий, резерва времени для каждого вида работ. 

Автоматизация процесса расчетов позволяет  руководству строительной организации оценить 

риски невыполнения проекта в срок и принять оперативное решение по перераспределению 

ресурсов.   

 

Ключевые слова: сетевой анализ проектов, нечеткое множество, сетевой график. 
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Abstract.  The article is devoted to the development of mathematical tools and software for 

network analysis of construction projects. The peculiarity of the proposed approach is the presentation of 

initial information about the duration of work in the form of a fuzzy set with the function of belonging to 

a trapezoidal type. The paper presents formulas for calculating the parameters of the membership 

functions of the earliest and latest time of occurrence of events, the time reserve for each type of work. 

Automation of the calculation process allows the management of the construction company to assess the 

risks of failure of the project on time and make an operational decision on the redistribution of resources.   

 

Keywords:  network analysis, fuzzy set, network schedule 

 

 

References 

 

1. Burkov, V.N. How to manage projects [ Kak upravlyat proektami].  V.N. Burkov, 

D.A. Novikov, M.: Sinteg-geo, 1997.  188 p. 

2. Barkalov, S.A. Objectives of operational project management [Zadachi 

operativnogo upravleniya proektami]. S.A. Barkalov, V.N. Burkov, B.K. Uandykov.  Ekonomika 

i menedzhment sistem upravleniya.2015.Vol. 18. № 4. Pp. 4-12. 

3. Afanasev, M.Yu. Applied tasks of operations research [Prikladnye zadachi 

issledovaniya operacij].  M.Yu. Afanasev, K.A. Bagrinovskij, V.M. Matyushok. M.: INFRA-M, 

2006. 352 p.  

4.     System Analysis and Decision Making [Sistemnyj analiz i prinyatie reshenij]. S.A. 

Barkalov, P.N. Kurochka, I.S. Surovcev, A.I. Polovinkina;  nauch. red. V.N. Burkov. Voronezh: 

Izdatelsko-poligraficheskij centr Voronezhskogo gosudarstvennogo universiteta, 2010. 652 p. 

5. Bondarenko, Yu.V. Mathematical approach to the definition of financial support 

for socially significant projects of the municipality [Matematicheskij podhod k opredeleniyu 

finansovoj podderzhki socialno znachimyh proektov municipalnogo obrazovaniya]. Yu.V. 

Bondarenko, A.N. Chikomazov // Ekonomika i menedzhment sistem upravleniya. 2016. Vol. 21. 

№ 3.2. Pp. 204-212.  

6. Zak, Yu.A. Decision making in fuzzy and fuzzy data: Fuzzy technologies 

[Prinyatie reshenij v usloviyah nechetkih i razmytyh dannyh: Fuzzy-tehnologii ]. Yu.A. Zak. M.: 

LENAND, 2016. 352 p. 

7. Bulgakova, I.N. Theory of games and operations research [Teoriya igr i 

issledovanie operacij]. I.N. Bulgakova, Yu.V. Bondarenko, G.D. Chernyshova.  Voronezh: 

Izdatelskij dom VGU, 2016. 203 p. 
 

 

 

mailto:bond.julia@mail.ru


УДК 658.15  

 

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ФИЛЬТРА КАЛЬМАНА ДЛЯ УПРАВЛЕНИЯ  

КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТЬЮ СТРОИТЕЛЬНОГО ПРЕДПРИЯТИЯ 

Я.Д. Гельруд, Е.А. Угрюмов
9
 

Гельруд Яков Давидович*, Южно-Уральский государственный университет, доктор 

технических наук, профессор кафедры информационно-аналитического обеспечения 

управления в социально-экономических системах 

Россия, г. Челябинск, e-mail: gelrud@mail.ru, тел.:+7(351)267-92-08 

Угрюмов Евгений Александрович, Южно-Уральский государственный университет,  

старший преподаватель кафедры экономики и управления на предприятиях 

строительства и землеустройства 

Россия, г. Челябинск, e-mail: eugene74@mail.ru., тел.:+7(351)267-92-80 

 

Аннотация. В статье приводится описание работы фильтра Кальмана в общем виде и 

применительно к управлению конкурентоспособностью строительного предприятия. Излагается 

принцип работы фильтра Кальмана, дается характеристика нелинейным моделям динамики и 

измерений. Авторами предлагается векторная  модель авторегрессии основных показателей 

производственной деятельности строительного предприятия (производительность труда, 

рентабельность продукции, механовооруженность (технический уровень строительных машин и 

оборудования), относительная численность руководящего звена предприятия, своевременность 

выполнения работ, дискретность использования ресурсов, стоимость продукции, качество 

продукции) на основе построения VAR-модели. В качестве основы для построения VAR-модели 

авторегрессии показателей производственной деятельности строительного предприятия авторами 

предлагается использовать систему из трех взаимосвязанных уравнений. Построены графики 

откликов основных результирующих показателей деятельности строительного предприятия: 

своевременности производства работ и стоимости продукции. В завершении статьи построены 

графики откликов своевременности производства работ и стоимости продукции с учетом фильтра 

Кальмана. Авторы детально анализируют полученные результаты расчетов и убедительно 

доказывают актуальность предложенной в статье методики. 

 

Ключевые слова: экономико-математическая модель, векторная авторегрессия, VAR-

модель, управление, система,  эконометрика, производственная функция, фильтр Кальмана. 
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Abstract. In article the description of operation of the filter of Kalman is provided in a general view and in 

relation to management of competitiveness of the construction enterprise. The principle of operation of the filter of 

Kalman is stated, the characteristic is given to nonlinear models of dynamics and measurements. Authors offer 

vector model of autoregression of key indicators of production activity of the construction enterprise (labor 

productivity, profitability of production, mechanoarmament (technological level of construction cars and the 

equipment), relative number of a key element of the enterprise, timeliness of performance of work, discretization of 

use of resources, production cost, quality of production) on the basis of creation of VAR model. As a basis for 

creation of VAR model of autoregression of indicators of production activity of the construction enterprise by 

authors it is offered to use system from three interconnected equations. Schedules of responses of the main resultants 

of indicators of activity of the construction enterprise are constructed: timeliness of works and cost of production. In 

end of article schedules of responses of timeliness of works and cost of production taking into account Kalman's 

filter are constructed. Authors in details analyze the received results of calculations and convincingly prove 

relevance of the technique offered in article. 

 

Keywords: economic-mathematical model; vector autoregression; VAR model; management; system; 

econometrics; production function; Kalman's filter. 
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Аннотация. Статья посвящена разработке эффективных мероприятий по повышению 

кадрового потенциала коммерческого банка с целью обеспечения его экономической безопасности 

в условиях повышения текучести персонала в связи с влиянием поколенческого фактора и роста 

просроченных ссуд. Статья рассматривает необходимые мероприятия на каждом этапе работы с 

сотрудником. 

 

Ключевые слова: экономическая безопасность коммерческого банка, кадровый потенциал, 

поколение «Y», отбор персонала, мотивация персонала, профайлинг, контроль за персоналом. 
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Abstract. Тhe article is devoted to the development of effective measures to increase the human 

resources capacity of a commercial bank in order to ensure economic security in the conditions of 

increasing staff  turnover due to the influence of the generation factor and the growth of overdue loans. 

The article considers the necessary measures at each stage of work with the employee. 

Keywords: economic security of a commercial bank, human resources capacity, generation "Y", 

stuff selection, staff motivation, profiling, staff control. 
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Аннотация. В статье рассматриваются теоретические подходы к определению и содержанию 

понятия обучающейся организации. Рассмотрены особенности и преимущества компаний, 

придерживающихся принципов обучающихся организаций, а также актуальные проблемы, 

возникающие при внедрении таких моделей. Представлены методы обучения в процессе работы. 

Изучен опыт реализации моделей обучающихся организаций в России и за рубежом. 
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Abstract. The article deals with theoretical approaches to the definition and content of the concept of 

a learning organization. Features and advantages of companies that adhere to the principles of learning 

organizations are considered, as well as actual problems arising in the implementation of such models. 

Methods of teaching in the course of work are presented. The experience of implementing models of 

learning organizations in Russia and abroad has been studied. 
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Аннотация. Статья посвящена процедуре проведения ежегодного оценивания персонала в 

отечественных страховых организациях. Проведен анализ российского и зарубежного опыта 

оценки персонала, описаны наиболее часто используемые методы. Определена роль процедуры в 

системе управления персоналом компании, а также описана взаимосвязь компонентов с системой 

УП. Подведен итог возможного пути построения новой системы оценки, учитывающей 

особенности отрасли страхования и позволяющей получить объективные результаты для 

дальнейшего развития и обучения персонала. 

 

Ключевые слова: оценка, персонал, система, трудовой коллектив, сотрудник, методы 

оценки, процедура, управление, обучение, развитие, компетенции, критерии. 
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Abstract. The article is devoted to the procedure of annual assessment of personnel in domestic 

insurance companies. The analysis of Russian and foreign experience of personnel evaluation is carried 

out, the most frequently used methods are described. Defined the role of the procedure in the personnel 

management system of the company, and describes the relationship of components with the system up. 

The author summarizes the possible ways to build a new assessment system that takes into account the 

peculiarities of the insurance industry and allows obtaining objective results for the further development 

and training of personnel. 
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Аннотация. В статье рассматривается сущность и основные направления молодежной 

политики Российской Федерации на муниципальном уровне реализации на примере городского 

округа город Воронеж. Проводится подробный анализ существующей системы реализации 

муниципальной молодежной политики города Воронежа в области дополнительного образования, в 

частности деятельности Общероссийской общественно-государственной детско-юношеской 

организации «Российское движение школьников», в ходе которого выявляются проблемы, а также 

проводится поиск путей решения данных проблем. 

 

Ключевые слова: молодежная политика,  муниципальная молодежная политика, молодежь. 

 

Библиографический список 

 

1. Постановление Верховного Совета РФ от 3 июня 1993 года №5090-1 «Об 

основных направлениях государственной молодежной политики в Российской 

Федерации» [Электронный ресурс] – Режим доступа: 

http://www.businesspravo.ru/Docum/DocumShow_DocumID_64539.html 

2. Устав Общероссийской общественно-государственной  детско-юношеской 

организации «Российское движение школьников»  Электронный ресурс Режим доступа: 

file:///C:/Users/asus/Downloads/Устав%203%20редакция,%20зарег%20в%20Минюсте.pd 

 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                           
© Мажарова Л.А., Гусева Н.Н., 2018 

https://e.mail.ru/compose?To=linamazharova@yandex.ru
https://e.mail.ru/compose?To=gyseva%2dnata56@mail.ru
http://www.businesspravo.ru/Docum/DocumShow_DocumID_64539.html
../../../../asus/Downloads/Устав%203%20редакция,%20зарег%20в%20Минюсте.pd


 

 IMPROVEMENT OF THE MAIN DIRECTIONS OF MUNICIPAL YOUTH 

POLICY 

 

L.A. Mazharova, N.N. Guseva 

 

Mazharova Lina Aleksandrovna*,  Voronezh State Technical University, Candidate of 

Economic Sciences, Associate Professor, Associate Professor at the Department of  Construction 

Management 

Russia, Voronezh, e-mail: linamazharova@yandex.ru, tel.: 89103412471 

Guseva Natalia Nikolaevnа, Voronezh State Technical University, student, 

Russia, Voronezh, e-mail: gyseva-nata56@mail.ru, tel.: 89611898500  

 
 

Abstract. The essence and main directions of the youth policy of the Russian Federation at the 

municipal level of implementation are considered on the example of the urban district of the city of 

Voronezh. A detailed analysis of the existing system for the implementation of the municipal youth 

policy of the city of Voronezh in the field of additional education is being conducted, during which 

problems are identified, and ways are being sought to solve these problems.  
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Аннотация. В статье представлен анализ места мотивации персонала в поведенческой 

экономике и показано влияние такого подхода на организацию в целом.  
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Abstract. The article presents an analysis of the place of staff motivation in the behavioral 

economy and the impact of this approach on the organization as a whole. 
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Аннотация. Статья посвящена проблемам формирования системы HR-аудита в 

отечественных организациях. Проведен анализ российского и зарубежного опыта аудита 

персонала, также выведены общие принципы взаимодействия данного вида аудита со стратегией 

управления, реализуемой в компании. Подведен итог возможного пути построения новой 

аудиторско-диагностической модели управления трудом. 

 

Ключевые слова: HR-аудит, оценивание, персонал, качественные характеристики, 

количественные показатели, HR-процессы, кадровый потенциал. 
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Abstract. The article is devoted to the complexities of the formation of the system of the HR audit in 

local organizations. The analysis of Russian and foreign experience of audit staff, also derived General 

principles of interaction of the audit with the management strategy implemented in the company. 

Summarized possible ways of constructing of a new audit-a diagnostic model for the management of 

labour.  
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Аннотация. В настоящее время соционика стала популярной  узнаваемой моделью  на 

рынке HR и тимбилдинга. Это вызвало научный интерес к соционической методологии в 

проведении исследований. Соционика рассматривается как инструмент, который позволяет 

подбирать группы людей в соответствии с сочетаемостью их соционических типов. Она помогает 

в вопросах подбора персонала, устранения профессиональных разногласий и в прочих социальных 

ситуациях.  Целью данной статьи является анализ такой науки как соционика, а также выявление 

соционического типа личности для дальнейшего выстраивания взаимоотношения с ним.   

 
Ключевые слова: соционика, характер, темперамент, соционический тип, психология  
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         Abstract. Currently socionics has become a popular recognizable model in the HR and team 

building market. This aroused scientific interest in the socionic methodology in conducting research. 

Socionics is considered as a tool that allows selecting groups of people according to the compatibility of 

their socionic types. It helps in recruitment, the resolution of professional disagreements and other social 

situations. The purpose of this article is to analyze such a science as socionics, as well as to identify the 

socionic type of personality for further building relationships with him. 
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Аннотация. В статье раскрыты теоретико-правовые аспекты финансово-экономической 

основы местного самоуправления. Рассмотрены основные понятия, связанные с формированием 

финансовой основы местного самоуправления. Предложены пути усовершенствования финансово-

экономических основ МСУ. 

 

Ключевые слова: местное самоуправление, местный бюджет, бюджетная политика, 
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